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SERRA & PRAIA
JORNAL que chegou para fazer a diferença

André Ramos Carvalho, relator, da 
TSE  RS, fez dar liberdade a imprensa 
do RS, que os votos feitos por João 
Luiz da Rocha não valeram foi nada.

Diante disso, ele está indeferido 

JOÃO ROCHA TEVE OS VOTOS
ANULADOS EM ARROIO DO SAL

como o autor do processo contra o 
candidato eleito Luciano Pinto.

Rocha agora vai pensar. Como vai 
pensar o candidato Diego Tomas de 
Souza. O fato dos votos de não leva-

rem, é algo para pensar.
Luciano Pinto, enquanto isso, se 

acha mais do que vencedor. “Não con-
seguiriam”, avalia o candidato vence-
dor.

FALTA DE LUZ
FOI CAUSADOR

Na sexta passada 
foi por absoluta falta 
de luz na quinta que  
a nossa não circula-
ção não rodou.

Faltou energia era 
13h30min da tarde, 
após um vendo fra-
co, no nosso bairro. 
Era mais de meia-
-noite quando voltou, 
e assim mesmo aos 
pisca-pisca.

Nossa luz vacilou. 

Era o contrato, nas 
imagina se deu.

Quando veio pra 
valer já não tinha 
mais tempo para 

gráfica. 
Com a CEEE nun-

ca aconteceu isto, 
mas com a Equato-
rial foi um fiasco.

Expansão do Aeroporto de Torres Avança
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Na terça (29), o heli-
cóptero da PRF teve um 
passageiro muito espe-
cial.

O pequeno Benício, 
de apenas 3 aninhos, 
embarcou para a reali-
zação de um transplante 
de rim. Ele saiu com 
seu papai e sua mamãe 
de Blumenau (SC), de 
carro, com destino a 
Curitiba (PR), local do 
hospital responsável pelo 
transplante.

Por se tratar de uma 
situação de emergên-

cia, seus pais pararam 
no posto da PRF em 
Joinville (SC), pediram 
ajuda, e uma aerona-
ve da nossa Divisão 

de Operações Aéreas 
(DOA-PRF) foi aciona-
da para o transporte do 
pequeno guerreiro. Em 
apenas 18 minutos eles 

chegaram ao destino, e 
foram levados ao hospi-
tal por uma ambulância 
do SAMU. “Força, Beni! 
Estamos com você!” 

Emocionante: Um passageiro especial
Fonte: 2linhas.com
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NUNCA FUI FÃ
DO BALONISMO

Isso é problema meu. Se vê muito balão 
quando é de manhã e todos, inclusive eu, costu-
mam levantar tarde. Foi o tempo que eu levan-
tava de madrugada e vinha de São João do Sul 
para agradar neto.

E raramente se vê a tarde. Tem um tal de que 
eles não aprenderam a dominar.

Mas agora inventaram uns tais de show. Que 
por si só qualificaram o espetáculo do Balonis-
mo num evento e tanto.

Mas eu pergunto: porque tanto patrocina-
dor? Estes servem pra que? Só vou falar do úl-
timo, realizado no início do mês. Sexta minha 
mulher ganhou para dois, da Rádio 94.7. E era 
uma Banda boa. Veio lá de Brasília, Cogumelo 
Plutão que veio para comemorar o seu TOUR 
de 25 ANOS.

Imagina que no parque que era aberto ao pú-
blico só doze pessoas estavam a assisti-lo. Do 
que a pouco chegou mais uns 20 porque era o 
que tinha no momento para visitar o Parque.

No final, fui bater uma foto, mas o vocalis-
ta me disse: aqui é igual Portugal. Teve lá um 
shows que se aprestaram para o mesmo público.

Mas nada comparar domingo. Fui lá, pra va-
riar nenhum balão levantou (era tal do vento), 
mas fui ver minha filha aproveitar o Parque de 
Diversão. Era caro (5 ingressos por 50,00 ou 
15,00 cada), mas filha merecia.

Então, levei uns 300,00 e mais seis torren-
ses. Cheguei lá e tinha que pagar ingressos, 
20,00 por pessoa. Todos foram a convite meu.

Restou eu e os convidados todos passar na  
frente do parque. Muito mal divulgado. Da pró-
xima vez vou ter que ir com uns 2 mil, gastar 
uns 500,00 reais com a minha filha e a festa 
para encher a cara. Cada  capetinha custa 30,00 
(copo menor). Meu Deus do Céu!

O anúncio da construção do Porto Meridional de 
Arroio do Sal, feito pelo governo federal no mês de 
outubro, começa a entrar no debate das pautas de 
desenvolvimento da cidade do Litoral Norte para 
os próximos anos. Com o processo de atualização 
do Plano Diretor em andamento e a mudança no 
comando do município a partir de 2025, questões 
ligadas à pauta ambiental e infraestrutura subiram 
no nível de prioridade para empresários e lideran-
ças municipais.

A previsão inicial é que o terminal portuário, cujo 
investimento pode chegar a R$ 6 bilhões, tenha as 
primeiras operações a partir de 2028. Com isso, 
a nova gestão da prefeitura de Arroio do Sal, que 
será encabeçada pelo prefeito eleito, Luciano Pinto 
(Republicanos), será a responsável por adaptar a 
cidade para a chegada desse e de outros investi-
mentos que virão na carona do Porto Meridional. 
Pinto já governou a cidade por dois mandatos, 
entre 2009 e 2016, e também esteve à frente da 
Federação das Associações de Municípios do Rio 
Grande do Sul (Famurs) entre 2016 e 2017.

O prefeito eleito comentou que está em contato 
com a atual gestão - da qual é opositor - e com a 
Universidade de Caxias do Sul (UCS), que auxilia 
na revisão do Plano Diretor, para coletar informa-
ções sobre o processo. Atualmente, a cidade está 
passando por audiências públicas para apresentar 
um diagnóstico detalhado e discutir com os cida-
dãos as futuras diretrizes urbanísticas da cidade. 
O tema central dessas audiências foi a assessoria 
técnica especializada para a revisão do texto e a 
elaboração do Plano de Mobilidade Urbana. Se-
gundo Pinto, a ideia é que a atualização possa ser 
votada ainda este ano na Câmara de Vereadores.

Em paralelo a isso, o futuro gestor de Arroio do 
Sal elenca o saneamento básico como principal 
gargalo da cidade para o crescimento. Segundo 
ele, a Corsan/Aegea estão em atraso no cronogra-
ma de obras e investimentos da cidade. 

“Ao longo dos últimos anos perdemos uma série 

Arroio do Sal vê o saneamento
básico como gargalo para crescer

de novos negócios por conta da defasagem no 
tratamento de esgoto. Os empresários escolheram 
ir para cidades próximas por causa disso”, reclama. 
Segundo ele, esse será um dos principais temas 
a serem tratados a partir de janeiro. “Só queremos 
que os investimentos sejam feitos”, complementa.

Metades Sul e Norte do RS têm visões
distintas sobre o Porto de Arroio do Sal
Em julho deste ano, a prefeitura, Corsan/Aegea, 

Ministério Público do Rio Grande do Sul (MPRS) 
e o Ministério Público Federal (MPF) assinaram 
um acordo para destravar esses investimentos. A 
assinatura pôs fim a uma ação civil pública, ajui-
zada pelo MPF em 2017, para a implementação e 
fiscalização de sistemas de saneamento na cidade, 
e deve ser uma solução para o serviço de abasteci-
mento de água e esgotamento sanitário no municí-
pio. As obras vão ser divididas em duas etapas (até 
2028 e outra até 2033) e implicam no investimento, 
por parte das empresas concessionárias, de um 
montante suficiente para o aperfeiçoamento do 
sistema de esgotamento sanitário do Litoral Norte 
do Estado. 
Para Luciano Pinto, que ficará no cargo, pelo 
menos, até 2028, a prefeitura precisa viabilizar o 
crescimento ordenado da cidade, que, atualmente, 
tem pouco mais de 11 mil moradores fixos. 

Não podemos impedir o desenvolvimento da 
cidade. Vamos contribuir de todas as formas para 
que o Porto Meridional saia do papel”, afirma. Para 
o futuro prefeito, ainda que o veranista de Arroio do 
Sal não seja simpático à ideia do terminal hidrovi-
ário, a mudança na fotografia atual da cidade será 
mais sensível do que o imaginado. “Acho que o 
perfil do morador e visitante será o mesmo. Muitos 
caxienses têm casa aqui ou veraneiam em Arroio 
do Sal. Agregaremos o cenário da cidade com 
oportunidades, trabalho para a comunidade e um 
crescimento organizado”, complementou. 

Sandro Leal/CIDADES - João Dienstmann (Edi-
tor) - JC
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Na manhã de sex-
ta, 25 de outubro, o 
prefeito Carlos Souza 
esteve na sede do Sin-
duscon RS (Sindicato 
das Indústrias da Cons-
trução Civil do Estado 
do Rio Grande do Sul), 
do Litoral Norte com 
sede em Capão da 
Canoa.

Estiveram presentes 
o vice-presidente do 
escritório Regional 
Litoral Norte Sin-
duscon-RS, Renan 
Martinello Marques, 
os prefeitos do litoral 
norte, o deputado esta-
dual Luciano Silveira, 
o presidente do Fórum 
Empresarial de Torres, 
Eraclides Maggi, o en-
genheiro, ex-deputado 
federal e ex-prefeito de 
Passo Fundo, Fernando 

Machado Carrion e o 
chefe de gabinete da 
prefeitura de Torres, 
Douglas Rocha.

Entre as pautas da 
reunião foram apre-
sentados os estágios 
do Porto de Arroio do 
Sal e o Aeroporto de 
Torres, como desafios 
e oportunidades para 
o desenvolvimento e 
crescimento do litoral.

O Sinduscon-RS, 
com sede em diversas 
cidades do estado, 
cita a construção civil 
que ergue moradias, 
centros comerciais e 
culturais, hospitais, 
escolas, parques, 
praças entre tantos 
outros espaços públi-
cos. Contribui com o 
bem-estar, conforto e 
segurança da socieda-

de, atuando de forma 
intensa no desenvol-
vimento urbano das 
cidades. A Entidade 
atua, desde 1949, em 
defesa dos interesses 
de um setor cuja força 
econômica representa 
3,7% do PIB do País e 
17,7% do PIB do setor 
industrial. Cita ainda 
que a sua importância 
maior está relacionada 
às pessoas.

No ato em homena-
gem aos prefeitos do 
Litoral Norte, o prefeito 
Carlos Souza recebeu 
uma placa que cita, gra-
tidão e reconhecimento 
são essenciais para o 
sucesso. Obrigado por 
nos ajudar a construir 
o desenvolvimento de 
nossa cidade. Sinduscon 
– RS Gestão 2021/2024.

Prefeito Carlos Souza 
recebe homenagem do 
Sinduscon-RS do LN

O presidente da 
Amlinorte, prefeito 
João Marcos Bassani 
dos Santos, acompa-

nhou hoje a visita técnica ao Aeroporto de Torres 
do presidente da Infraero, Rogério Barzellay, e do 
secretário Milton Zuanazzi.

O prefeito Carlos Souza está em Brasília para 
compromissos já agendados e não esteve presente. 
Entre os demais, diversos empresários e entidades 
do turismo local.

As obras estão avançando, a fim de ampliar 

Expansão do Aeroporto de Torres Avança 
para impulsionar o Litoral Norte Gaúcho

este terminal para receber voos 
comerciais já a partir deste ano. 
“Estamos muito satisfeitos com 
o esforço da Infraero, que as-
sumiu a operação do Aeroporto 
de Torres, num movimento da 
Amlinorte e região que deverá 
alavancar o turismo e os ne-
gócios no nosso litoral norte”, 
destacou o presidente da Amli-
norte e prefeito de Maquiné, 
João Marcos Bassani dos Santos. Texto: Secom Amlinorte

Na manhã dessa terça-feira, o 
prefeito de Torres, Carlos Souza, 
esteve em Brasília com o Consórcio 
Intermunicipal de Infraestrutura 
Urbana e Rural- CIDIRUR, que 
reúne os municípios de Torres, Três 
Cachoeiras, Morrinhos do Sul, Itati, 
Três Forquilhas, Mampituba e Dom 
Pedro de Alcântara.

A reunião com prefeitos e verea-
dores com Deputado Federal Lucas 
Redecker e presidente do CIDIRUR 

juntos para unir forçar em prol da 
região. O Deputado foi reeleito 
Presidente da Comissão de Relações 
Exteriores.

Entre diversas pautas, foi dis-
cutido projetos e ações para o 
município e região. Já o CIDIRUR 
encaminha a participação da reunião 
na bancada gaúcha dos deputados, 
visando apresentação de projetos da 
região para destinação de recursos 
oriundos via bancada.

Em Brasília, prefeito Carlos e prefeitos do CIDIRUR 
se reúnem com Deputado Federal Lucas Redecker



Estão vivos!
Pessoas vão ao cemitério seguidamen-

te, outras raramente, e tem aquelas que 
nunca vão, a não ser para despedida.

Pessoas acendem velas, pagam pro-
messas, praticam rituais e outras fazem 
apenas preces, orações.

Interessante que todos têm em mente 
algo importante. Que a vida continua, pois 
se todo esse contexto fosse executado 
para algo que não continuasse vivo, não 
teria razão de acontecer.

Falam em descanso eterno, sono 
eterno. Pois é, se é sono ou descanso 
significa que aqueles que partiram estão 
vivos em algum local, pois enterrado ou 
cremado, não poderia permanecer vivo, 
concluindo-se que morre apenas o corpo 
físico, sobrevivendo então algo, que para 
nós é o espírito.

Se o espírito que somos sobrevive, 
temos então a explicação para todas as 
atitudes mencionadas acima. É muito an-
gustiante para quem se foi, saber que os 
que aqui ficaram pensam que tudo termi-
nou e que nunca mais se verão.

Tem pessoas que dizem ter medo de 
morto, aparições, vultos, ou seja, espíri-
tos. Mas medo de que, se os espíritos são 
os que se foram antes da gente! Amigos, 
parentes, vizinhos e também inimigos, se 
é que os contraímos nesta vida. Claro que 
se tivemos desafetos ou fizemos inimiza-
des nesta vida podemos ser perseguidos 
por eles quando estes passarem para 
o “outro lado”. Por isso que Jesus disse 
para vigiarmos e orarmos.

Então não há necessidade de visita 
a cemitério, cuidando sepulturas, pois 
sabemos que neste local estão apenas 
ossinhos ou pó, já que os espíritos ali não 
ficam, estão vivos em qualquer local!

Velas não são necessárias, pois cada 
espírito possua sua luz própria, bem res-
pondido a Kardec, que vai da cor opaca 
ao rubi.

Preces sim são necessárias, para de-
monstrar nosso amor e carinho por quem 

continua vivo. O 
exemplo maior que 
a vida continua é Je-
sus, que reaparece 
após a crucificação. 
Não esqueçamos. 
Estão vivos!

Passo de Torres - Decreto Legislativo 0007/2024 reprova 
o parecer do TC de SC que recomenda a Câmara aprovar as 
contas da atual administração referente ao ano de 2023 con-
forme processo @PCP2400273027 parecer prévio 100/2024. 
Além desse Decreto reprovado, O Projeto de Lei 31/2024 
referente à suplementação de transposição de dotação foi 
reprovado pelos vereadores. A devida suplementação era de 
9 milhões de reais.

Título de Cidadão - Douglas Duarte, diretor da D&Z Ur-
baniza foi indicado pela mesa diretora da câmara municipal o 
título de cidadão menemérito pelos relevantes serviços pres-
tados no município na área de construção civil e imobiliário.

Vergonha no TJ do Mato Grosso - Na operação do último 
dia 24 de outubro, a polícia apreendeu R$ 2,7 milhões em di-
nheiro na casa do desembargador aposentado Júlio Roberto 
Siqueira Cardoso. Junto com ele, mais quatro “safados de 
toga’’ foram presos acusados de vendas de sentenças.

• Mais de 200 policiais e 30 auditores da Receita Federal 
fizeram buscas em gabinetes de desembargadores, escritó-
rios de advogados, empresas e condomínios. Foram afas-
tados o presidente do Tribunal de Justiça de Mato Grosso 
do Sul, Sérgio Fernandes Martins; o presidente do TJ, eleito 
para 2025 e 2026, Sideni Soncini Pimentel; o vice-presidente 
eleito também para os próximos dois anos, Vladimir Abreu 
da Silva; e os desembargadores Alexandre Bastos e Marco 
José de Brito Rodrigues. 
Também são alvos da operação outros servidores do Judi-
ciário, um procurador de Justiça, empresários e advogados 
- alguns deles, filhos de desembargadores. 
Mas com a nossa lei “podre’’ brasileira, com certeza se safa-
rão dessa barbárie togada. 
Logo estarão todos aposentados compulsoriamente.

O que falta para Pedrão ser preso? Como se sabe, a 
justiça no Brasil sempre vem à passos lentos, não se tem 
nenhuma celeridade para julgar e punir, inclusive deixam cri-
mes prescreverem por falta de competência, muita lerdeza, 
muita chance de defesa, muito teatro e montagem de provas 
mentirosas para livrar homens públicos e com recursos 
financeiros abundantes. 

Pedrão cometeu crimes com pagamentos irregulares em 
2010 e 2011. Conforme relatório 
técnico do Tribunal de Contas, ficou comprovado que o 
gestor “Pedrão* realizou irregularmente diversos processos 
de pagamento à Empresa Gold Construções e Serviços 
Ltda, nos montantes de R$ 100.704,83, R$ 45.100,00 e R$ 
10.000,00, atinentes à realização de obras de construção de 
sistemas de abastecimento de água.

Mais crimes - A atividade criminosa consistia basica-
mente na comercialização de seixos, fragmento de rocha 
utilizado para paisagismo. As pedras eram extraídas a partir 
do desassoreamento do rio Mampituba, realizado pela pre-
feitura e comercializados pela empresa.

O prefeito e o secretário de Obras desviaram em benefí-
cio da empresa minério e utilizaram recursos públicos, como 
máquinas e servidores municipais, para enriquecimento 
ilícito com as atividades da associação.  Além disso, para 
encobrir os crimes, foram firmados contratos fictícios entre 
a Prefeitura e a empresa São Roque, administrada pelos 
associados, e documentos falsos foram emitidos.

As investigações que levaram às condenações se deram 
a partir de diversos flagrantes de extração mineral ilegal, 
realizados pela Patrulha Ambiental da Brigada Militar, tornan-
do-se alvo de operações da Polícia Federal.

Ainda, conforme a denúncia do Tribunal Regional Eleito-
ral do RS vários crimes estiveram em pautas 
a) inscrição fraudulenta de eleitor (art. 289 do Código Eleito-
ral); 
b) corrupção eleitoral (art. 299 do Código Eleitoral); e 
c) corrupção de menor (art. 244-B, caput, do Estatuto da 
Criança e do Adolescente – Lei n. 8.069/90).

Acredita-se que em 2025 Pedrão poderá ver o sol nascer 
de forma diferente, isso se a justiça do Rio Grande do Sul 
não se afrouxar diante de tantos crimes.

Reajuste no Magistério de SC  
A Assembleia Legislativa aprovou, por unanimidade em 
plenário, o projeto de lei do Executivo que reajusta as faixas 
da tabela salarial do magistério público estadual. 
O objetivo do governo é descompactar a tabela de venci-
mentos dos professores efetivos da rede estadual, mediante 
o reajuste das faixas previstas no plano de carreira da cate-
goria, que leva em consideração tempo de serviço e qualifi-
cação.
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Vereadores reprovam 
Decreto em Passo de TorresGratidão tem a ver com reflexão e 

pensamento. Quem pensa percebe que 
a vida tem muitas coisas boas. Posso 
ser agradecido por tantas realidades. 
Perceber pequenas coisas, um gesto de 
um amigo, um feliz encontro, uma pala-
vra que toca e conforta o coração. Mas, 
o que ganho com a gratidão? Mesmo 
diante de coisas não tão boas, o que me 
traz a gratidão? Quando somos agrade-
cidos vamos nos dando conta que não 
somos uma ilha. Somos um conjunto de 
relacionamento com muitas outras pes-
soas. Delas recebemos muitas coisas 
e também doamos daquilo que somos 
aos outros. Quando percebemos isso 
tomamos consciência de nós mesmos e 
percebemos que não podemos viver sozi-
nhos. É através das outras pessoas que 
nosso “eu” toma forma. Sem os outros 
não poderíamos viver. Ao reconhecermos 
o outro, também podemos reconhecer a 
Deus. Diante de Deus a melhor oração 
que pode existir é a gratidão. Reconhecer 
Nele o fundamento de tudo o que existe, 
do amor e do bem e a Ele dizer: “muito 
obrigado”. A pessoa ingrata fica diminuí-
da. Ela não consegue perceber as possi-
bilidades importantes que existem. Pes-
soas ingratas são desagradáveis. Melhor 
não ter nada para tratar com elas. Com 
elas nos sentimos mal. Parece que nada 
vai satisfazê-las, porque elas não são 
agradecidas por nada. A gratidão, ao con-
trário, transforma a vida. A pessoa passa 
a perceber a vida com outros olhos. Em 
todas as situações enxerga motivos para 
agradecer. Claro, o que não se pode é 
exigir gratidão dos outros como um dever. 
Também não se pode agradecer as coi-
sas ruins que existem no mundo. O que 
é ruim é ruim. Devemos combater o mal 
e não agradecer por ele. A gratidão não 
ignora o mal. Percebe o mal e o combate, 
mas não se fixa nele. Quem é grato vai 
alargando o campo de percepção para 
perceber o bem que há na vida. No bem, 
na beleza, no pôr do sol, no sorriso da 
criança, na mão estendida, vai encontran-
do motivos para viver e se alegrar. 

Seja grato por acordar, por poder respi-
rar ar puro, pela saúde, pela família e tra-
balho. Seja agradecido especialmente por 
poder reconhecer a presença de Deus e 
contar com seu amor.

A gratidão transforma a vida!

DIA 1º/11 (SEXTA, HOJE) - 19h, São Domingos.
DIA 02 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 18h,  

Santa Luzia; 18h, Comunidade Sagrada Família 
(Itapeva Sul).

DIA 03 (DOMINGO) - 7h30min, São Domingos; 
9h, Santa Luzia; 9h, São Francisco; 9h, Sagrado 
Coração de Jesus (Praia Recreio); 10h, Santo 
Antônio (São Jorge); 18h, Santa Luzia; 18h, Sagra-
do Coração de Jesus ( Igra); 19h30min, São João 
Batista ( Getúlio Vargas).

PAROQUIA SÃO DOMINGOS  MISSAS 



Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
     @diosantanna

Estamos na reta final do ano. Mais um 
ano. Mais tantas expectativas que se fo-
ram. Muitas realizadas.Outras não. E mais 
uma vez teremos novas expectativas, E o 
que seria se assim não fosse. Que inércia 
os dias se passarem sem que pudéssemos 
sonhar. 
Sim, porque muitas vezes as expectativas 
são nossa forma de sonhar.  
Há um eu em nós que guarda para si 
nossos sonhos mais sonhados. Nossas 
expectativas mais esperadas mesmo que 
não expressas ou verbalizadas.  
Muitos dirão, não diga nada do que queres 
antes que se confirme, dá azar. Outros, 
este ano quero, e lá se vai uma lista quase 
impossível de ser alcançada em um ano 
apenas. 
Mas às vezes o que não levamos em con-
ta é que precisamos nos empenhar para 
que nossas expectativas se realizem e 
também que o cenário onde vivemos seja 
favorável para tanto. Político, econômico, 
social. Porque somos sim, seres políticos 
e dependemos de nossas ações para que 
nossos sonhos ou expectativas possam se 
realizar. Vivemos em coletivo e ninguém 
constrói nada sozinho. Sempre há um 
outro. 
É claro que nada disso deve nos privar da 
beleza da utopia. 
Eu confesso, meu travesseiro já começou 
a ouvir meus segredos mais íntimos e in-
transferíveis. Meus sonhos. Minhas expec-
tativas para o ano que está quase batendo 
em nossa porta. 
Abra a porta com alegria e ousadia e vá. 
Como disse o grande escritor uruguaio 
Eduardo Galeano, 
“ A utopia está no horizonte. Me aproximo 
dois passos, ela se afasta dois passos. Ca-
minho dez passos, o horizonte corre dez 
passos. Por mais que eu caminhe, jamais 
alcançarei.Pra que serve a utopia? Serve 
para isso: para que eu nunca deixe de ca-
minhar”.

A beleza da utopia

Novembro tem eventos 
importantes na astrologia. 
No dia 1, começamos com 
a Lua nova em Escorpião, 
onde o sol e a lua se en-
contram no mesmo signo, 

marcando a presença forte do elemento 
água. Esta lunação é um convite para fa-
zermos uma limpa daquelas. 

No dia 2, Mercúrio deixa Escorpião 
e ingressa em Sagitário, expandindo os 
horizontes da comunicação. As trocas e os 
diálogos ficam mais abertos e cheios de 
certeza, como é o signo de Sagitário.

No dia 4, Marte deixa o sentimental 
signo de Câncer e adentra em Leão, Marte 
em Leão atua com mais facilidade pois o 
planeta guerreiro tem mais afinidade com 
o elemento fogo e então a defesa é mais 
facilitada. 

O planeta Saturno abandona o movi-
mento retrógrado dia 15 e as questões 
estruturais devem começar a fluir. 

No dia 19, é Plutão quem muda de 
signo e ingressa em Aquário,   o que será 
que irá nos aguardar? Bom, Plutão nem 
sempre traz boas novas, mas faz grandes 
transformações necessárias. 

No dia 21, o Sol ingressa em Sagitária, 
nos incitando a buscar o grande, o eleva-
do, o maior. Nada de se apequenar, tem 
muita vida para viver. 

No final do mês, o Sol fará belos aspec-
tos com o planeta Marte, então, a vontade 
e a coragem andarão de mãos dadas. 

Estamos quase no final de 2024, ano 
intenso e cheio de eventos. Vamos apro-
veitar os últimos meses pois ainda teremos 
muitas surpresas no céu.

O céu do 
mês novembro
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Vamos Falar
Sobre Turismo?

Francisco Reis, 
Turismólogo e Guia Mtur. /

Aguatá Turismo  
Torres – RS.

Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Hoje como gosto 
de realizar aqui em nosso espaço, vou 
tentar de forma objetiva chamar a atenção 
para a atividade que vem todos os anos 
acontecendo esta época. Nos meses de 
outubro, novembro e início de dezembro, 
venho atendendo escolas da capital Porto 
Alegre, interior do estado gaúcho e outros 
estados brasileiros desenvolvendo o que 
chamamos de turismo pedagógico, que 
entre outros assuntos, trata-se de traba-
lhar temas relacionados ao que os alunos 
estão conhecendo em sala de aula e levar 
para o meio ambiente natural, com o foco 
em Torres no Parque Estadual da Guarita 
José Lutzenberger (Praia da Guarita).

Talvez em algum momento eu já tenha 
falado aqui a importância educacional do 
Parque da Guarita em Torres – RS, como 
gosto de chamar “o museu vivo ao ar livre”, 
onde in loco, conseguimos trabalhar com 
todo ou quaisquer visitantes questões rela-
cionados ao meio ambiente natural.

Dentro do Parque da Guarita com a 
comunidade local, visitantes, turistas, 
conseguimos abordar assuntos relaciona-
dos a rota migratória de animais marinhos, 
fauna, flora, geologia, oceanografia, paisa-
gens naturais e assuntos de grande valia 
para o ensino, para a vida.

Chamo a atenção para este tema hoje 
para fazer com que olhemos com mais 
carinho para estas questões de aprendi-
zagem, que possamos conhecer mais e 
melhor o local onde vivemos, ajudarmos a 
preservar e de alguma maneira colaborar 
para o desenvolvimento humano, apren-
dendo a viver em mais harmonia com o 
meio ambiente natural.

Até semana que vem

As Escolas Visitando
o Parque da Guarita

O Centro de Referência da Mulher Pricila Se-
lau – CRM, oportunizou, na última terça-feira, dia 29 
de outubro, mais uma oficina, desta vez, de paneto-
ne, com a voluntária Viviane França Campos Menezes.

Com o sucesso e a grande procura para a oficina de 
panetone, acontecerá em breve a segunda turma para as 
mulheres da lista de espera, assim caminhando para a 
conclusão da proposta de panificação para o ano de 2024.

Considerando a proximidade do início da temporada de 
verão, a baixa procura pelas oficinas e o aumento de aten-

dimento de mulheres devido ao aumento da população sa-
zonal, como de costume, as oficinas realizadas pelo CRM 
terá uma pausa, para planejamento de 2025 e atendimen-
to exclusivo para as mulheres em situação de violência.

A secretária de Assistência Social e Direitos Humanos, 
Hélvia Sanae Mano, agradece às voluntárias que fazem 
parte da campanha permanente da Secretaria “Doe Tempo 
e Doe Amor”, que durante os anos de 2023 e 2024 con-
tribuíram para o fortalecimento, empoderamento e devol-
vendo o protagonismo das mulheres dentro da sociedade.

Fomentar o protagonismo feminino é crucial para 
promover a igualdade de gênero e garantir oportunida-

des equitativas, inclusive 
para a prevenção à violên-
cia doméstica, acrescenta a 
secretária. A primeira ofi-
cina começou em março 
de 2023, com a primeira voluntária, hoje a Pasta possui 
um cadastro de 108 com pessoas interessadas em desen-
volver atividades dentro da pasta, comenta a secretária.

As mulheres interessadas em conhecer os serviços 
do CRM ou 
participar das 
próximas ofi-
cinas em 2025, 
deverão se ca-
dastrar através 
do WhatsApp 
51 99456 1977.

Centro de Referência da Mulher Pricila 
Selau realiza mais uma oficina para mulheres
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Flávio Angst (Bolão), 
dedicou a manhã da 
última terça-feira, 29 
de outubro, para inspe-
cionar pessoalmente o 

progresso das obras em diversos pontos do mu-
nicípio. O roteiro começou com a verificação das 
obras de asfaltamento que prometem melhorar 
significativamente o acesso ao Balneário Atlânti-
co, incluindo a escola Santos Salvador de Melo, 
o campo de futebol local e a nova creche que está 
sendo construída na região. A visita prosseguiu 

no ginásio de esportes da mesma escola, onde o 
prefeito observou os trabalhos finais de pintura 
e iluminação, que estão prestes a ser concluídos 
para disponibilização à comunidade.

Além disso, Bolão acompanhou as obras 
adjacentes ao ginásio, onde estão sendo erguidas 
novas instalações que incluem uma copa, banhei-
ro com acessibilidade, espaço gourmet e dois 
vestiários. Estas instalações não só servirão aos 
frequentadores do ginásio, mas também aos usu-
ários do campo de futebol e aos alunos da escola, 
com previsão de entrega para dezembro deste 
ano. Em seguida, o prefeito visitou a construção 

da escola de educação infantil, onde o reboco 
interno está sendo finalizado. O próximo marco 
será a instalação do piso, com término previsto 
para o final de fevereiro de 2025.

Para finalizar a série de inspeções, o prefeito 
esteve na Lagoa do Banho, onde está em curso 
a limpeza dos repolhos da água, uma medida es-
sencial para a manutenção da qualidade ambien-
tal e estética do local. Essas iniciativas destacam 
o compromisso da administração municipal com 
a melhoria contínua da infraestrutura e dos servi-
ços públicos, visando o bem-estar e a qualidade 
de vida dos cidadãos.

Prefeito Bolão visita obras em andamento no município 

A secretária esta-
dual de saúde, Arita 
Bergmann, e o de-
putado estadual Joel 
Wilhelm (PP) seguem 
trabalhando por mais 
qualidade de vida na 
região. Na manhã 

desta quinta-feira (31) 
foi feito o anúncio de 
investimentos na saú-
de pública do Estado 
através do Programa 
Avançar Mais (etapa 
2). 

O Hospital de San-

to Antônio da Patru-
lha foi contemplado 
e o valor total chega 
a R$ 890 mil, que 
será usado na reforma 
e adequação da ala 
de internação e na 
compra de gerador de 

Mais de R$ 800 mil pra saúde da Santo Antônio da Patrulha
energia: “O foco do 
nosso mandato é estar 
ao lado dos municí-
pios e instituições no 
sentido de articular 
junto ao Estado as 
prioridades regionais 
e, com isso, promover 

entregas à população. 
A melhora da estru-
tura dos serviços de 
saúde que estes inves-
timentos trarão, sem 
dúvida, fortalece a 
assistência e o cuida-
do com as pessoas”, 

destaca o deputado 
Joel, que tem sido o 
articulador político e 
técnico entre a se-
cretaria estadual da 
saúde e os municípios 
de atuação do parla-
mentar.

Na tarde dessa quinta-feira, 31 de outubro, 
o prefeito Carlos Souza em Brasília, esteve na 
sede do Ministério do Turismo com a assessoria 

para tratar da liberação do recurso destinado 
a construção da nova pista de skate de Torres. 
A expectativa é que o recurso seja liberado até 
final deste ano. Somente após a liberação poderá 
ser dada a ordem de Serviço visando o início das 
obras.

Este é mais um pro-
jeto que irá transformar 
a vida do Torrense. Um 
espaço que vem sendo 
utilizado a muito tempo 
pelos adeptos da mo-
dalidade e que receberá 
uma obra importante e 
será uma ferramenta de 
educação e esporte para 
todos.

Prefeito Carlos Souza busca liberação de recursos no 
Ministério do Turismo para a construção da pista de skate
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Gratifica-se aquele que perdoou o seu 
passado, esqueceu o seu algoz, vive no 
presente e não se preocupa com o futuro.

Gratifica-se aquele que estende a mão sem olhar a quem, que 
não joga na cara o que faz e não espera nada em troca.

Gratifica-se aquele que ama incondicionalmente, que abre mão 
de si mesmo, abraça constantemente e diz “eu te amo” ao menos 
uma vez ao dia.

Gratifica-se aquele que não esquece sua origem, pois reco-
nhece suas raízes como parte fundamental de sua identidade. Ele 
valoriza as lições aprendidas e as pessoas que estiveram ao seu 
lado, mesmo nos momentos difíceis.

Gratifica-se aquele que busca aprender a cada dia, que trans-
forma desafios em oportunidades e que vê a beleza nas pequenas 
coisas da vida. Ele entende que a felicidade não é um destino, 
mas sim uma jornada repleta de momentos significativos.

Gratifica-se aquele que compartilha sorrisos e palavras de en-
corajamento, que ilumina o caminho dos outros com sua presen-
ça. Ele sabe que um gesto simples pode fazer toda a diferença na 
vida de alguém.

Gratifica-se aquele que vive com gratidão, reconhecendo o 
valor de cada experiência e cada pessoa que cruza seu caminho. 
Ele celebra as vitórias e aprende com as derrotas, sempre man-
tendo a esperança no coração.

Assim, quem vive dessa maneira constrói um legado de amor e 
bondade, tornando-se uma fonte de inspiração para os que o cer-
cam. Afinal, a verdadeira gratificação vem do amor compartilhado 
e da conexão genuína com os outros.

Momentos de Reflexão
Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

Gratifica-se

Nos dias 23, 24 e 25 de outubro foi realizada 
a quinta etapa dos Jogos Escolares de 2024, com 
a modalidade de Atletismo. A competição acon-
teceu no complexo do Torrense com a participa-
ção de 13 escolas do município de Torres. Entre 
as modalidades de corridas, saltos e lançamentos 
e as categorias mirim, infantil e juvenil, foram 
cerca de 750 inscrições em 56 provas diferentes 
e mais de 150 medalhas distribuídas.

A liderança no quadro de medalhas (ver 
imagem), foi decidida nas últimas provas devido 
ao equilíbrio geral da competição. Ao final da 
etapa, a escola José Quartiero conquistou 11 me-
dalhas de ouro sendo campeã da modalidade, se-
guida das escolas Marcílio Dias e São Domingos 
com 9 e 7 medalhas de ouro respectivamente.

No quadro geral dos Jogos Escolares, a escola 
José Quartiero também tem a liderança restando 
duas etapas (Tênis de Mesa e Handebol) para 
o término do evento. Alcino, São Domingos, 
Marcílio Dias e Zona Sul completam atualmen-
te as cinco escolas premiadas em cerimônia de 
encerramento.

A próxima etapa será a modalidade de Tênis 
de Mesa, nos dias 13 e 14 de novembro. O JET é 

Escola José Quartiero é campeã na etapa 
de Atletismo dos Jogos Escolares de Torres

organizado pela Secretaria Municipal de Educa-
ção sob coordenação do Professor Darlei Comin.

Secretaria Municipal de Educação publica edital sobre 
o período de rematrícula 2025 de toda a rede municipal de ensino

A Secretaria Municipal de Educa-
ção (SME) anuncia o período de re-
matrícula para o ano letivo de 2025 
nas Escolas de Educação Infantil e 
do Ensino Fundamental Regular. As 
informações detalhadas foram divul-
gadas por meio de um edital oficial.

De acordo com o edital, o proces-
so de rematrícula terá início no dia 
28 de outubro a 22 de novembro de 
2024 do mesmo ano. Durante esse 
período, os pais ou responsáveis 
legais de alunos menores de 18 anos 
deverão efetuar a confirmação da 
rematrícula de seus filhos.

As rematrículas das turmas de 
Pré nas escolas de Ensino Funda-
mental ocorrerão de 28 de outubro 
a 01 de novembro de 2024. A partir 
de 04 até o dia 22 de novembro de 
2024 seguem as rematrículas das 
demais turmas de Ensino Funda-
mental.

O período de matrículas para o 
ingresso no 1º Ano do Ensino Fun-
damental será de 18 a 29 de novem-
bro de 2024.

O período de rematrícula será 
amplamente divulgado à comuni-
dade pelas direções das escolas, 
seguindo as orientações estabeleci-
das pela Secretaria. Além disso, a re-
matrícula será realizada nos mesmos 
turnos e horários de funcionamento 
regular das escolas da rede munici-
pal, garantindo facilidade e comodi-
dade para os pais e/ou responsáveis.

A rematrícula é um procedi-
mento fundamental para garantir 
a continuidade da educação das 
crianças e jovens matriculados na 
rede municipal de ensino. A SME 
destaca a importância de que os 
responsáveis estejam atentos às 
datas e cumpram o prazo estipula-
do no edital.

Site: https://www.jornalserraepraia.com.br
Insta: @jornalserraepraia_2023

Face: Jornal Serra&Praia
Fundado em 13/10/2023 - 

Jornalista responsável: JS, RP 7929 
Proprietária/Editora: Andréia Machado 

Raupp dos Santos
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Adélia Hahn 
Selau, de Tor-
res comemorou 
ontem (31) mais 
uma primavera. 
Recebe a ho-
menagem dos 
filhos, genro, 
nora, netos e  
em especial do 
esposo. Que o 
seu dia seja de 
muita celebra-
ção, abraços 
apertados e 
sorrisos since-
ros ao lado das 
pessoas que 
você mais ama. 

Parabéns e um feliz aniversário!

Terezinha Stef-
fen, de Torres, colhe 
mais uma rosa no 
jardim da existên-
cia sexta (hoje, 1º). 
Passando para te 
desejar um ano re-
pleto de realizações 
e muito mais alegria. 
Meus parabéns!

Tatiane Macha-
do da Silveira, de 
Torres, apagou as 
velinhas na quinta 
(31). Espero que 
o seu dia especial 
lhe traga tudo o 
que seu coração 
deseja! Tenha um 
dia cheio de sur-
presas maravilho-
sas! Feliz aniversá-
rio!

Manoel Faustino  
(Maneca da Farmá-
cia), de Arroio do Sal 
comemora seu ani-
versário hoje (1º). No 
dia do seu aniversá-
rio, desejo que todos 
os seus sonhos e 

desejos se tornem realidade. Que cada dia 
seja repleto de oportunidades e alegria. 
Feliz aniversário!

Luiz Fernando 
Sanzi, de Torres, 
comemorou seus 84 
anos na segunda 
(28). Feliz aniver-
sário! Viver é uma 
dádiva! Por isso ce-
lebre, ame, perdoe 
e seja feliz. Afinal, 
é isso que importa 
nessa vida!

Catia Va-
lim, de Dom 
Pedro de 
Alcântara, 
colhe mais 
uma rosa 
no jardim 
da existên-
cia no do-

mingo (03). Que este aniversário 
seja o começo de um ano repleto 
de saúde e de prosperidade. 
Você merece! Feliz aniversário! 

Ivair Konig, de Três 
Forquilhas, comemo-
ra mais um ano de 
vida na segunda (04). 
Parabéns! Que este 
seu novo ano seja 
tempo de renovação, 
de amor, de muita 
saúde e realizações. 
Você merece tudo 
isso e muito mais!

Clari-
ce Brove-
dan, de 
Torres, 
apaga as 
velinhas 
na quinta 
(07). 
Espero 
que o seu dia especial lhe traga 
tudo o que seu coração deseja! 
Tenha um dia cheio de surpresas 
maravilhosas! Feliz aniversário!

Sandro Pedroso, 
de Torres, comemo-
rou seu aniversá-
rio na quarta (30).   
Parabéns! Que este 
seu novo ano seja 
tempo de renovação, 
de amor, de muita 
saúde e realizações. 
Você merece tudo 
isso e muito mais!

Diego Gierolett, 
de Torres, comemo-
ra seu aniversário 
no sábado (02). Que 
o seu dia seja de 
muita celebração, 
abraços apertados 
e sorrisos sinceros 
ao lado das pessoas 
que você mais ama. 
Parabéns e um feliz 
aniversário! 

Rosane Macha-
do Francisco, de 
Torres comemora 
hoje  (1º/11), seus 
70 anos de dedica-
ção,  compreensão, 
alegrias, conquistas. 
Meus parabéns! Que 
Deus esteja sempre 
no comando da sua 
vida e te abençoe 
nesta nova idade. 
Feliz aniversário!

Reni Paulo Bock 
Teixeira, de Morri-
nhos do Sul, come-
mora mais um ano 
de vida na quinta 
(07). Parabéns! Que 
a sua vida seja sem-
pre repleta de tudo 
aquilo que te faz 
transbordar!

Uma semana 
cheia de cores e 
boa disposição 
é o que desejo 

ao seu coração.
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A prefeitura de 
Torres informa que, 
conforme a Lei fede-
ral 14.759/23, o dia 
20 de novembro foi 
estabelecido como 
feriado nacional para 
a celebração do Dia 
Nacional de Zumbi e 
da Consciência Negra.

Reconhecendo que 
muitas pessoas podem 
não estar cientes deste 
novo feriado, comuni-
camos que, neste dia, 

não haverá aulas nas 
escolas municipais 
conforme calendário 
escolar e os expedien-
tes nas repartições 
públicas estarão sus-
pensos.

Excetuam-se os 
serviços essenciais, 
assim considerados, os 
de saúde, vigilância em 
prédios municipais, os 
vinculados à Secretaria 
de Meio Ambiente e 
Urbanismo (recolhi-

mento de lixo, projeto 
bem-estar animal, os 
serviços da Recivida) 
e a Casa de Acolhi-
mento, esta vinculada 
à Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos 
Humanos.

Contamos com a 
compreensão de todos 
e reforçamos a impor-
tância dessa data para 
a reflexão sobre a luta 
contra a desigualdade 
racial.

Prefeitura informa sobre novo 
feriado nacional, dia 20 de novembro

Rogerinho falou na tribuna 
sobre a reclamação que rece-
beu de uma senhora 
a qual lhe telefonou 
por volta das 15h 
da última terça-feira 
enquanto aguardava 
desde de manhã o 
atendimento no Posto 
de Saúde Central. Ela 
informou que esta-
va com problemas 
respiratórios e foi 
chamada para pas-
sar pela triagem mas 
após a triagem ela e 
os demais pacientes 
já estavam há muitas 
horas sentados na 

sala de espera sem serem cha-
mados para a consulta médica, 

Vereador Rogerinho fala sobre demora no atendimento
do PA e pede calçamento para Rua Antônio Bruneli 

No próximo dia 24 de novembro, 
um domingo, a Rua da Lagoa em 
Torres será fechada para o trânsito 
entre às 13h e 18h30, para receber 
um emocionante evento esportivo 
de “Grau”, uma modalidade de 
acrobacias e manobras radicais 
realizadas com bicicletas. Aproxi-
madamente 150 ciclistas, de idades 
variadas entre 6 e 30 anos estarão 
presentes.

O “Grau” é um esporte que exige 
muita técnica, equilíbrio e con-
trole dos praticantes. Ele envolve 
manobras de solo, onde a bicicleta 
é controlada de forma a realizar 
movimentos impressionantes e pre-
cisos, muitas vezes parecidos com 

aqueles feitos com motocicletas. 
Nesse evento, ciclistas de Torres e 
de cidades vizinhas se reunirão para 
mostrar suas habilidades e incenti-
var a prática do esporte.

Com o apoio da Secretaria de 
Cultura e do Esporte e das autori-
dades locais, haverá fechamento 
da rua e sinalização adequada para 
garantir a segurança dos participan-
tes e do público. Será uma ótima 
oportunidade para assistir a talentos 
locais e celebrar a cultura esportiva 
que cresce na região. o Secretário 
da Pasta, João Alexandre Negrini, 
recebeu na tarde dessa quinta-feira, 
31 de outubro, os representantes do 
evento que irá encantar Torres.

Evento de Manobras com Bicicletas 
“Grau” reunirá jovens e adultos em Torres

estando assim o Posto de Saúde 
Central com superlotação de 
pacientes necessitados de aten-
dimento médico.

Rogerinho também pediu ao 
Prefeito que seja feito o recape-

amento asfáltico da Rua Antô-
nio Bruneli na Vila São João, 
pois a mesma está totalmente 
esburacada, intransitável não só 
para veículos, mas para pedes-
tres e ciclistas também.



Áries - 21/03 a 20/04 - Esteja 
disposto a repensar suas abor-
dagens e ser mais flexível nas 
suas atividades diárias. 

Touro - 21/04 a 20/05 - Não 
sobrecarregue sua agenda, dei-
xando espaço para o descanso 
e compartilhe suas preocupa-
ções com amigos próximos.

Gêmeos - 21/05 a 20/06 - Há 
boas oportunidades de resolver 
questões financeiras, mas é 
importante encontrar maneiras 
de lidar com a ansiedade.

Câncer - 21/06 a 21/07 - A 
semana pede que você valori-
ze mais sua individualidade e 
faça escolhas que priorizem sua 
autonomia. 

Leão - 22/07 a 22/08 - Não 
se exponha demais se não esti-
ver seguro sobre suas decisões. 

Virgem - 23/08 a 22/09 - O 
ambiente familiar pode estar 
mais cansativo, com respon-
sabilidades que parecem mais 
pesadas do que o normal.

Libra - 23/09 a 22/10 -  A 
semana pode seguir em um 
ritmo mais lento, então tente ser 
paciente e manter o bom humor 

HORÓSCOPO SEMANAL
em dia.

Escorpião - 23/10 a 21/11 - 
Confie em sua intuição ao tomar 
decisões, especialmente em 
questões financeiras. Este é 
um momento para refletir sobre 
suas prioridades e seu valor 
pessoal. 

Sagitário - 22/11 a 21/12 - 
A semana vem trazendo uma 
maior sensibilidade, ideal para 
refletir sobre seus sentimentos e 
necessidades.

Capricórnio - 22/12 a 20/01 
- Se possível, deixe para o meio 
ou fim da semana as decisões 
importantes, como reuniões e 
parcerias, pois o ambiente será 
mais favorável.

Aquário - 21/01 a 19/02 - No 
início da semana, você pode se 
sentir mais cansado ou enfren-
tar desafios em grupos, então 
fique mais reservado e respeite 
as diferenças. 

Peixes - 20/02 a 20/03 - Man-
tenha uma visão prática e esteja 
ciente das consequências de 
suas ações. As oportunidades 
tendem a vir, com paciência e 
dedicação.

Lucas Miragem - Quadrinista

Quadrinhos da Semana
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Receitas de Família - Receita da semana - Misto quente de forno à minha moda

Ingredientes:
Margarina para 

untar
12 fatias de pão de 

forma (sem a casca)
1/2 lata de molho 

de tomate pronto (co-
loquei 1 sache de sazon sabor do nordeste)

6 fatias de presunto (ou a gosto)
4 colheres de sopa de requeijão
12 fatias de mussarela (ou a gosto)
1/2 caixa de creme de leite
1 tomate grande cortado em rodelas

orégano a gosto

Modo de preparo : 30min
1 - Unte um refratário com margarina.
2 - Forre o fundo com 6 fatias de pão de 

forma.
3 - Colocar metade do molho de tomate 

temperado, presunto, camada de requeijão, 
metade da mussarela, restante do pão de 
forma, molho de tomate, creme de leite, 
mussarela, tomate em rodelas, orégano.

4 - Leve o refratário ao forno até a mus-
sarela derreter (fiz no micro-ondas).

CRUZADA 
E RESPOSTA
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Na madrugada desta 
terça-feira (29), a equipe 
de segurança da CEEE 
Equatorial frustrou uma 
tentativa de furto de cabos 
na Subestação Pinhal, lo-
calizada no Litoral Norte 
do Rio Grande do Sul.

A ação rápida impediu 
que o incidente afetasse 
a distribuição de energia 
para mais de 46 mil con-
sumidores nas cidades de 
Cidreira, Balneário Pinhal 
e Palmares do Sul.

A tentativa de invasão 
foi registrada por volta 
das 4h, quando o sistema 
de monitoramento de-
tectou a presença de três 
indivíduos no local.

A Brigada Militar foi 
acionada de imediato e, 

ao chegar à subestação, 

conseguiu prender um 
dos suspeitos, que foi 
conduzido à Delegacia de 
Pronto Atendimento de 
Tramandaí.

Os outros dois envol-
vidos fugiram e ainda não 
foram localizados.

Esta foi a segunda 
tentativa de furto seguida 
na Subestação Pinhal, 
elevando a preocupação 
com a segurança das 
instalações.

Além de ser crime, 
esse tipo de invasão colo-
ca os criminosos em risco 
extremo de morte por 
choque elétrico e pode 
causar sérios prejuízos ao 
fornecimento de energia 
para milhares de pessoas.

Apesar do incidente, o 

fornecimento de energia 
para os consumidores das 
três cidades foi rapi-
damente restabelecido 
por meio de manobras 
técnicas.

A resposta eficiente 
das equipes de seguran-
ça e operação da CEEE 
Equatorial evitou maiores 
transtornos à população 
local.

A distribuidora reforça 
a importância da colabo-
ração da comunidade para 
evitar futuros incidentes 
e orienta que qualquer 
movimentação suspeita 
próxima às instalações 
elétricas seja imedia-
tamente denunciada à 
Brigada Militar, por meio 
do telefone 190.

Invasão na subestação Pinhal: ação rápida evita apagão no Litoral

Escolas Municipais de Torres celebram décadas de 
história com projetos de homenagem e olhar no futuro

No mês de outubro de 2024, a comunidade de 
Torres celebrou os aniversários de duas de suas 
mais tradicionais instituições de ensino, a Escola 
Municipal Fundamental Santa Rita, que completou 
70 anos, e a Escola Municipal Fundamental Alcino 
Pedro Rodrigues, comemorando seus 60 anos. 
Ambas as celebrações foram marcadas pela valo-
rização da história, pelo reconhecimento de todos 
os que contribuíram para o crescimento dessas 
escolas, e pela projeção de um futuro de inovação 
e excelência no ensino.

A culminância do projeto “Santa Rita: Vislum-
brando Novos Caminhos – Vivendo, Crescendo e 
Aprendendo” foi realizada no dia 19 de outubro, 
em um evento que envolveu toda a comunidade 
educativa. Organizado ao longo do ano em duas 
etapas. O projeto buscou captar a visão dos alu-
nos sobre a importância da escola na sociedade, 
destacando o impacto transformador na vida de 
muitas gerações. A celebração incluiu exposições 
de trabalhos e maquetes, murais com fotos de 
ex-alunos e colaboradores, além de atividades que 
reforçaram a trajetória de 70 anos de uma escola 
que se tornou símbolo de educação e cidadania.

A Escola Municipal Fundamental Alcino Pedro 
Rodrigues, por sua vez, comemorou seus 60 anos 
no dia 26 de outubro. Durante a celebração, a co-

munidade reafirmou o compromisso com o futuro: 
“Ao celebrarmos 60 anos de história, se pode olhar 
para o futuro com otimismo e confiança, inovando, 
buscando sempre as melhores práticas pedagógi-
cas e investindo em tecnologia para oferecer um 
ensino de excelência.” Com essa visão, a escola 
deseja continuar sendo um espaço de desenvolvi-
mento e crescimento, respeitando a tradição, mas 
sempre de olho em novas metodologias e avanços.

Essas comemorações mostram o compromisso 
das escolas com o fortalecimento do vínculo com 
a comunidade e o reconhecimento do trabalho co-
letivo de educadores, alunos e familiares ao longo 
dos anos.

Para o Prefeito de Torres Carlos Souza, esses 
momentos de valorização da comunidade escolar 
são preciosos. Ainda faz um agradecimento espe-
cial a todos que diariamente tornam esses espaços 
de aprendizado, respeito e trocas enriquecedoras, 
transformando a educação e a vida de muitas 
famílias em Torres. Finaliza citando a importância 
de uma Secretaria de Educação atuante em prol 
da comunidade e em nome do Secretário Alceu 
Scheffer, estende seu reconhecimento a todos que 
atuam na educação da nossa cidade.

Feliz aniversário às escolas Santa Rita e Alcino 
Pedro Rodrigues! Que continuem sendo um lar de 

conhecimento, valores e 
realizações para futuras 
gerações.
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A Brigada Militar prendeu três homens e 
apreendeu um menor, na noite da quinta-fei-
ra (24/10), na área do 2º BPAT, por tráfico 
de drogas. 

A primeira prisão ocorreu em Torres, no 
bairro São Jorge, onde dois homens, de 51 
e 42 anos, foram detidos. Com eles foram 

apreendidas 95 pedras de crack, 54 por-
ções de cocaína, sete pés de maconha, um 
simulacro de pistola, quatro parafusadeiras, 
quatro serras circulares e R$ 1.571.

Já em Capão da Canoa um homem (27 
anos) foi preso com 65 porções de cocaína, 
37 porções de maconha e duas balanças de 

precisão. Também 
no município, no 
bairro Zona Nova, 
um menor foi apre-
endido, após traba-
lho conjunto de inte-
ligência e da Força 
Tática do 2º BPAT. 
Durante a ocorrên-
cia, foram apreendi-
dos um veículo em 
situação de furto/rou-
bo, dez frascos de 
lança-perfume, cinco 
porções de maconha 
e de cocaína, além 
de R$ 500. 
Comunicação Social 
do 2º BPAT 
Texto: Sd Barbosa

BM apreende sete pés de maconha e mais de 200 
porções de drogas em Torres e Capão da Canoa

A Polícia Civil 
investiga um homicí-
dio ocorrido na noite 
desta quinta-feira 
(24) no bairro Araçá, 
em Capão da Ca-
noa, no Litoral Norte 
do Rio Grande do 
Sul.

O crime foi regis-
trado por volta das 
20h30min, na Rua 
Dilmer Schneider.

Dois homens 
invadiram a resi-
dência da vítima e 
dispararam vários 
tiros antes de fugir 
do local sem serem 
identificados.

Ferido gravemen-
te, o homem de 31 
anos foi socorrido 
por familiares, que 
o encaminharam 
ao Hospital Santa 
Luzia.

No entanto, ele 
não resistiu aos feri-
mentos e morreu ao 
chegar à instituição.

A Brigada Mili-
tar foi a primeira a 
atender a ocorrência 
e isolou a área.

Em seguida, a 
Polícia Civil assumiu 
a investigação, que 
está sendo conduzi-
da pela delegacia de 
Capão da Canoa.

Os investigado-
res trabalham para 
identificar os respon-
sáveis e esclarecer 
as circunstâncias e a 
motivação do assas-
sinato.

Nenhum suspeito 
ainda foi preso, e o 
nome da vítima não 
foi divulgado para 
preservar a investi-
gação.

Homem é assassinado na 
sua residência em Capão

Um jovem solda-
do do Exército, iden-
tificado como Luís 
Henrique Souza de 
Queiroz, de 22 anos, 
morreu afogado na 

tarde desta sexta-
-feira (25) no Parque 
Histórico Marechal 
Osório, em Traman-
daí, litoral norte do 
Rio Grande do Sul.

Natural de Porto 
Alegre, o militar fazia 
parte do 3º Regi-
mento de Cavalaria 
de Guarda (3º RCG) 
– Regimento Osório.

Segundo infor-
mações do Corpo 
de Bombeiros de 
Tramandaí, o sol-
dado estava com 
colegas lavando os 
cavalos próximo ao 
lago, quando um dos 
animais se assustou 
e correu para dentro 

da água.
Durante a tentati-

va de resgate, Quei-
roz desapareceu na 
água.

O Corpo de Bom-
beiros informou que 
o incidente ocorreu 
por volta das 14h50, 
e o corpo do militar 
foi localizado cerca 
de duas horas de-
pois, com o apoio da 
Companhia Especial 
de Busca e Sal-
vamento de Porto 

Alegre.
Exército abre in-

vestigação e presta 
apoio à família

Por meio de nota 
oficial, a Comuni-
cação Social do 3º 
Regimento de Ca-
valaria de Guarda 
confirmou que um 
Inquérito Policial Mi-
litar (IPM) foi instau-
rado para investigar 
as circunstâncias do 
acidente.

O Exército tam-

bém informou que 
está prestando apoio 
integral à família do 
soldado.

Nas redes so-
ciais, o regimento 
lamentou a perda 
do jovem militar. 
“Você sempre será 
um Lanceiro de 
Osório”, diz a publi-
cação, acompanha-
da por uma foto de 
Queiroz ao lado de 
um dos cavalos da 
unidade.

Identificado soldado que morreu afogado ao salvar cavalo no litoral norte

Na madrugada 
de domingo (27/10), 
uma operação inte-
grada das delega-

cias de Imbé e Osório resultou na prisão em 
flagrante de dois criminosos pelos crimes 
de tráfico de drogas, porte ilegal de arma e 

envio de objetos ilícitos para a Penitenciária 
Modulada de Osório.

A ação é fruto de investigações realiza-
das em colaboração com a PMEO, origina-
das após uma prisão anterior ocorrida em 
Imbé.

Durante a abordagem, foram apreendidos 
diversos itens ilegais: um revólver calibre 
.38 com munições, coletes balísticos e uma 
corda de cerca de 60 metros, conhecida 
como “tripa”, que seria usada para lançar 
materiais ilícitos sobre os muros do presídio.

Entre os objetos apreendidos estavam 
celulares, carregadores, resistências elé-
tricas, medicamentos, bebidas alcoólicas e 
uma grande quantidade de drogas, incluindo 
maconha, crack, cocaína, LSD e ecstasy.

Os dois criminosos foram detidos em fla-
grante e conduzidos à delegacia de Osório, 
onde foi formalizado o registro policial.

Após o procedimento, ambos foram enca-
minhados ao presídio, ficando à disposição 
do Poder Judiciário para as próximas etapas 
legais.

Cordão de 60 metros seria usado para 
lançar drogas em presídio de Osório
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Precisa cortar grama? Serviços em geral?
Podas, limpezas de grades, de pátio? 

Chame no (51) 995152720 
falar Mariana ou Ruan.

MR Jardinagem

Associados Contribuintes AMPI, amigos da Itapeva e região 
==== 
Curso  gratuito:... Inclusão Digital 
==== 
Uma parceria com o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Torres 
e com o Senar  
==== 
Dias: 04 e 05 de novembro de 2024 
Horário:   8h30 até 11h30, e dás  
13h15 até 16h30. 
 ==== 
Local:  segunda pela manhã : Rua GMagnus 91, Itapeva (casa da 
amiga Gizelda, esposa Maurinho) 
====         
Na segunda-feira  à tarde e na terça o dia todo, os encontros  se-
rão na Sede da Associação dos Moradores de Itapeva (Rua Flores 
da Cunha, 755, Itapeva Sul) 
==== 
Limite  mínimo 5 alunos, e no máximo 8 alunos. 
==== 
Necessário celular  !!! 
==== 
Inscrição no whatsapp 51-981009300 (Roselucia) 
As vagas  serão por ordem de inscrição. 
==== 
 _Aproveitem esta oportunidade para melhorar seu entendimento  
junto à Inclusão Digital... tão importante nos dias de hoje !

Na manhã desta terça-feira, a 
secretaria de Educação realizou a 
abertura do Projeto Autor Presente. 
Alusivo ao Dia Nacional do Livro, 
comemorado no dia 29 de outubro, 
alunos do município estiveram no 
Centro de Eventos da Ulbra.

Participaram da abertura o secre-
tário de Educação, Alceu Scheffer, 
representando o prefeito Carlos 
Souza, a presidente do Conselho 
Municipal de Educação, Rejane 
Clezar dos Santos, a diretora Pe-
dagógica, Marcileni dos Santos e 

o Diretor da Ulbra Torres Diego 
Gomes.

Educação Municipal promove in-
centivo à leitura através do Projeto 
Autor Presente 2024. A culminância 
do projeto acontecerá de 29 de outu-
bro a 01 de novembro, através do 
encontro dos autores com os leitores 
de suas obras, conforme programa-
ção abaixo.

O projeto é desenvolvido ex-
clusivamente para a rede de ensi-
no municipal, contemplando toda 
Educação Infantil e Ensino Fun-

damental e visa promover a leitura 
de títulos sugeridos e selecionados 
pelos profissionais de educação da 
rede, cujos livros são adquiridos 
pela SME e distribuídos a todas as 
escolas municipais.

Coordenados pelas professoras 
regentes, os alunos fazem a leitu-
ra prévia da obra do(a) escritor(a) 
convidado(a) e são desenvolvidas 
atividades que estimulam a fruição, 
a criatividade, o aumento do reper-
tório de leituras e a promoção da 
cidadania.

Neste ano foram escolhidos os 
seguintes autores e títulos:

Educação Infantil

0 a 3 anos
GugaCidral – Roda Roda
GugaCidral – Chapéu, chapeuzi-

nho, chapelão
4 e 5 anos
César Obeid – Meu planeta rima 

com água
Ensino Fundamental
1º ao 3º ano
Giedre Nascimento – A cidade 

dividida
4º e 5º ano
César Obeid – Loucoliques da 

Língua Portuguesa
6º ao 9º ano
Helô Bacichette – Quatro amigos 

e os terríveis cães gigantes

No Dia Nacional do Livro, alunos municipais
participam da abertura do Projeto Autor Presente

A Coordenado-
ria de Gestão de 
Cemitério e Ser-
viços Funerários 
da Prefeitura está 
preparada para o 
Dia dos Finados. 
A Secretaria de 
Obras e Serviços 
Públicos inten-
sificou os traba-
lhos de limpeza 
e manutenção no 
Cemitério Muni-
cipal do Campo 
Bonito com a 

chegada da data 
que presta home-
nagem aos fale-
cidos, neste 2 de 
novembro, quin-
ta-feira. O traba-
lho realizado é 
rotineiro, porém, 
com a chegada da 
data, as ações fo-
ram fortalecidas 
para bem receber 
o público. O ho-
rário para visita-
ção no cemitério 
é das 8h às 18h.

No Dia de 
Finados, o aces-
so ao Cemitério 
Municipal se 
dará pela Estrada 
do Mar, no Faxi-
nal, por meio da 
conhecida Estra-
da do Cemitério. 
A saída vai ser 
pela BR-101. Os 
moradores dos 
bairros Campo 
Bonito, São Brás 
e arredores vão 
utilizar as vias 

secundárias, 
saindo do cemité-
rio também pela 
BR-101.

A missa será 
na a Igreja Santa 
Luzia. Também 
durante todo o 
dia ocorrerão 
manifestações no 
espaço “Jardim 
Quimbandeiro-
-Guardiões da 
Calunga”, des-
tinado a rituais 
e oferendas das 

casas de religiões 
de matriz afri-
cana 10h30 no 
Cemitério Mu-
nicipal Campo 
Bonito.

Conforme 
o responsável 
pela Coordena-
doria de Gestão 
de Cemitério e 
Serviços Funerá-
rios, da Secreta-
ria Municipal de 
Administração e 
Atendimento ao 

Cidadão, Adrian 
Dos Santos Gar-
bellotto, as de-
mais representan-
tes de religiões 
interessadas na 
realização de 
eventos de reve-
rência aos fa-
lecidos, devem 
entrar em contato 
com a Coordena-
doria.

Cemitério Municipal de Torres recebe melhorias 
e programação especial para o Dia de Finados
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Nesta terça-feira, 29, o Coor-
denador Municipal de Esportes, 
Rafael Raupp, esteve na Secre-
taria de Assistência Social para 
entregar as doações de alimentos 
arrecadadas durante o Campeo-
nato Municipal de Bocha – Taça 
Dorival Sebastião Evaldt 2024.

Desde o ano passado, a Co-
ordenação de Esportes promove 

essa iniciativa em competições 
municipais com o objetivo de 
fortalecer a responsabilidade so-
cial e contribuir com quem mais 
precisa.

“Todo alimento arrecadado faz 
a diferença na vida de quem ne-
cessita. Agradeço à Coordenação 
de Esportes e a cada competidor 
que contribuiu com essa causa tão 

Solidariedade e Esporte em Dom Pedro de Alcântara

Na manhã desta 
quarta-feira, 30 de 
outubro, Rodrigo Boff 

Novo horário de 
expediente da Prefei-
tura de Dom Pedro 
começará na próxima 
semana

Iniciará no dia 5 
de novembro, o turno 
único contínuo de seis 
horas diárias no ser-
viço público de Dom 
Pedro de Alcântara, 
em conformidade com 

a Lei Municipal n° 
61/1997.

A mudança de horá-
rio se estende ao Cen-
tro Administrativo e às 
Secretarias de Obras e 
Agricultura, passando 
a funcionar no período 
vespertino, das 13h às 
19h, de segunda a sex-
ta-feira, até fevereiro 
de 2025. O Centro de 

Referência em Assis-
tência Social (CRAS) 
trocará de horário 
somente depois do dia 
30 de novembro.

O turno único, por 
sua vez, não se aplica 
às atividades de Edu-
cação e Saúde, que 
manterão seu funcio-
namento nos moldes 
atuais.

Daitx, representando o prefeito Alexandre Mo-
del, participou de uma reunião na Secretaria de 
Turismo do Estado, em Porto Alegre. O encontro 
teve como objetivo a inclusão de Dom Pedro de 
Alcântara no Mapa do Turismo, com ênfase em 
ações voltadas para o turismo religioso e rural.

Durante a reunião, Rodrigo se encontrou 
com Cristiane Silva, coordenadora de regiona-
lização, e João Bertoldi, diretor de projetos. Na 
pauta, foram discutidas questões relacionadas à 
infraestrutura e ao desenvolvimento turístico do 
município. Um dos principais focos da adminis-
tração é a conclusão da pavimentação da Estrada 
do Pinheiro, interligando a parte de chão batido 
até o calçamento existente que dá acesso ao 
Santuário Diocesano da Gruta, além da liberação 
de recursos através do Consórcio Cidirur para a 
pavimentação de um trecho que vai do Centro à 

comunidade do Arroio dos Mengue.
A Secretaria de Turismo comprometeu-se 

a apoiar essas demandas, reforçando o alinha-
mento com o município para a execução dos 
projetos e o desenvolvimento do turismo local. 
“Essa parceria é essencial para que possamos 
impulsionar as potencialidades turísticas de Dom 
Pedro de Alcântara, valorizando nossa identidade 
e promovendo nosso município como um desti-
no atrativo tanto no turismo religioso quanto no 
rural. Além disso, essa área será uma prioridade 
no novo governo do prefeito Xande” destacou 
Rodrigo Boff Daitx. 

A Administração Municipal continua empe-
nhada em buscar recursos e fortalecer laços insti-
tucionais que viabilizem a realização de projetos 
estruturantes, promovendo o desenvolvimento 
econômico e social da região.

Rodrigo Boff participa de reunião na 
Secretaria de Turismo em Porto Alegre 

Novo horário de expediente 
da Prefeitura de Dom Pedro

importante”, destacou Roberta 
Webber, Secretária de Assistência 

Social.
Final do Campeonato:

Data: 10 de novem-
bro

Local: Morro dos 
Leffas

Programação:
• 9h: Disputa do 3º 

lugar (partida única);
• 10h: Grande final 

(melhor de 3 partidas);
• 12h: Almoço orga-

nizado pela comissão 
local;

• Tarde dançante: 
DJ Betinho animando 
o público.

Cometa Tsuchinshan-ATLAS em composição com o morro do Meio 
na Praia da Guarita  (Por Gabriel Zaparolli)

E no início da noite de domingo (27 de outubro de 2024), eu, e meus amigos 
Viviane e Gustavo Selau nos dirigimos até a praia da Guarita para aproveitar o céu 
aberto e sem nuvens para fotografar o cometa T-A, que já está cada dia ficando mais 
fraco e se afastando do nosso sistema solar. 

E esse foi o registro que consegui em composição com o morro do Meio, simples-
mente uma das melhores 
fotos que já realizei na praia 
da Guarita sem dúvidas! 

Configurações: 
Stacking / blend
Sony A7s2 + 50mm 

F/1.8 (vertical)
Céu: 4x250s | F/2.5 | 

ISO 4000
Terreno: 20x5s | F/2.8 | 

ISO 4000
Tripé fixo
Stacking: Sequator
Processamento: Siril / 

Camera RAW
Data: 27 de Outubro de 

2024, 20:00 BRT
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Poder Judiciário
Tribunal de Justiça do Estado do Rio Grande do Sul
2ª Vara Cível da Comarca de Torres

Rua Leonardo Truda, 638, Balcão virtual: 51- 99913-6200 - Bairro: Centro - 
CEP: 95560000 - Fone: (51)3098-5593 -Email: frtorres2vciv@tjrs.jus.br

EDITAL

Usocapião n°50089818020228210072
Autor: Rafael Jose Ocanhaavila
Local: Torres     Data: 25/10/2024 

CITAÇÃO de interessados, ausentes, incertos e desconhecidos, 
para oferecer contestação no processo acima referido, no PRAZO 
de 15 (QUINZE) DIAS, contados do término do prazo do presente 
edital, que fluirá da data da publicação única ou, havendo mais de 
uma, da primeira. Não havendo contestação, serão presumidas 
verdadeiras as alegações de fato formuladas pela parte autora. 
Objeto: DECLARAÇÃO de domínio sobre o imóvel a seguir des-
crito: UM TERRENO RURAL, de forma irregular, com área de 
18.394,30m2, situado no bairro Costa de Dentro, Rua Guananás, 
as margens da BR-101, Km 37, cidade de Três Forquilhas/RS, 
com as seguintes medidas e confrontações: Inicia-se a descri-
ção deste perímetro fazendo frente a OESTE no ponto P01, de 
coordenadas N 6.732.894,280m e E 595.828,604m; deste segue 
confrontando com a Rua Guananás, com azimute de 51°45’04” 
por uma distância de 26m99, até o ponto P02; lateral a NORTE do 
ponto P02 de coordenadas N 6.732.910,987m e E 595.849,797m; 
deste segue, com azimute de 141°45’04” por uma distância de 
172m50, até o ponto P03, de coordenadas N 6.732.775,520m e 
E 595.956,587m; deste segue com azimute de 142°02’34” por 
uma distância de 141m51, até o ponto P04, de coordenadas N 
6.732.663,947m e E 596.043,623m; deste segue com azimute 
de 142°10’28” por uma distância de 334m38, até o ponto P05, 
confrontando com a propriedade de VALDIR DUARTE DE ESPIN-
DULA, CPF 019.368.630-90; fundos ao LESTE do ponto P05 de 
coordenadas N 6.732.399,825m e E 596.248,687m; deste segue 
confrontando com a propriedade de ELIZANDRO FERNANDES, 
CPF: 026.875.300-85, com azimute de 227°56’39” por uma dis-
tância de 28m73, até o ponto P06; lateral ao SUL do ponto P06 de 
coordenadas N 6.732.380,580m e E 596.227,355m; deste segue 
confrontando com a propriedade de PEDRO VIEIRA CONSTANT, 
CPF: 023.807.989-90, com azimute de 322°10’49” por uma distân-
cia de 650m30, até o ponto P01, onde teve início essa descrição. 

Na manhã desta quin-
ta-feira (31), por volta 
das 11h30, um acidente 
envolvendo duas ca-
minhonetes chamou a 
atenção de quem passava 
pela BR-101, próximo 
à passarela de acesso ao 
centro de Santa Rosa do 
Sul. A colisão ocorreu na 
pista sentido norte, resul-
tando apenas em danos 
materiais e uma vítima 
com ferimentos leves, 
segundo informações 
obtidas.

O trânsito precisou 
ser desviado para uma 
única faixa, o que com-
plicou o fluxo. No local, 
além do atendimento 
ao acidente, também 
estavam sendo realizados 

trabalhos de manutenção 
no asfalto.

Equipes da CCR Via 
Costeira foram acionadas 
para atender a ocor-
rência. O condutor de 
uma das caminhonetes, 

um Fiat Fiorino, sofreu 
ferimentos leves e foi 
encaminhado ao hospital 
para avaliação médica. 
Mais detalhes podem 
ser conferidos no site 
2linhas.com.

Colisão entre duas caminhonetes mobiliza 
atendimento na BR-101 em Santa Rosa do Sul/SC

Foto e texto 2LINHAS.COM

A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) iniciou 
na última segunda-feira 
(28) a XI Operação Te-

mática de Fiscalização de Transportes de Passa-
geiros (OTEPAS) em Osório, RS, com o objetivo 
de reforçar a segurança e o cumprimento das 
normas para o transporte coletivo de passageiros.

Após uma fase teórica, a operação avançou 
para a etapa prática nesta quarta-feira (30), na 
qual dois ônibus foram retidos.

Os veículos pertenciam à mesma empresa, re-
centemente envolvida em um acidente com óbito 

na BR-290, em Santo Antônio da Patrulha.
Durante a abordagem, a PRF constatou que 

ambos os motoristas não possuíam o Curso Espe-
cializado para o Transporte Coletivo de Passagei-
ros (CETCP), essencial para o transporte seguro 
de passageiros.

Um dos ônibus viajava de Arroio do Sal para 
Porto Alegre e o outro de Porto Alegre para Flo-
rianópolis.

Diante das irregularidades, a PRF reteve os 
veículos até que a situação fosse regularizada.

O acidente com a empresa ocorreu no dia 
18 de setembro, quando o ônibus colidiu com a 

traseira de um caminhão na BR-290.
O motorista faleceu no local e uma passageira 

sofreu ferimentos leves; os outros 35 passageiros 
saíram ilesos, assim como o condutor do cami-
nhão, um homem de 72 anos.

A Operação OTEPAS, que ainda está em 
andamento, busca garantir que tanto veículos 
quanto motoristas cumpram os requisitos de 
segurança e estejam de acordo com a legislação 
nas rodovias federais do estado.

Após acidente com morte, PRF aumenta 
fiscalização e retém ônibus em Osório
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3 MESES 4 0 , 0 0
6 MESES 8 0 , 0 0
1 ANO    120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (999322511 ou 998435690) ou Andréia (995277886) 
TEMOS A OPÇÃO WhatsApp NA QUINTA A NOITE

Uma semana após 
o trágico acidente que 
resultou na morte de 
Miguel Eroci Prestes 
da Silva, de 73 anos, a 
Polícia Civil continua 
as buscas pelo moto-

rista do caminhão bitrem que fugiu sem prestar 
socorro após a colisão.

O acidente ocorreu na noite de 23 de outubro, 
no km 150 da rodovia RSC-101, em Palmares do 
Sul, Litoral Norte do Rio Grande do Sul.

Miguel, que conduzia um Fiat Uno, morreu no 
local, e outras quatro pessoas da família ficaram 
feridas.

De acordo com o delegado Antônio Carlos 

Polícia intensifica buscas por caminhoneiro
Ractz Júnior, o caminhoneiro fugiu após o aci-
dente, sendo o caso tratado como homicídio 
culposo.

Entre os familiares feridos, Ângela Maria 
Ferreira Lopes da Silva, esposa de Miguel, sofreu 
ferimentos graves, incluindo uma perfuração 
pulmonar e múltiplas fraturas.

Ângela, de 54 anos, foi submetida a várias ci-
rurgias e se recupera em estado estável no Hospi-
tal de Pronto Socorro, em Porto Alegre.

Ela será transferida para o hospital de Traman-
daí para continuidade do tratamento.

Michele Lopes da Silva Gomes, de 32 anos, 
filha de Miguel, e o neto de três anos, Filipe Mi-
guel da Silva Schmidt, já receberam alta.

Já o irmão de Miguel, Antônio Erodi Prestes 
da Silva, de 75 anos, 
continua internado, 
apresentando cortes na 
cabeça e ferimentos 
adicionais, e também foi 
transferido para o hospi-
tal de Tramandaí.

Regina Silva, outra fi-
lha da vítima, expressou 
sua frustração ao relatar 
que as informações so-
bre o acidente vêm, até 
agora, apenas de boatos 
locais.

“Uns dizem que o 
motorista se apresen-
tou à polícia dois dias 
depois, outros dizem que 

ele se escondeu entre outros caminhões. É uma 
angústia não saber a verdade,” desabafou.

A inspetora Caroline Lang, da Polícia Civil, 
confirmou que o motorista do caminhão não se 
apresentou e que as buscas continuam.

Imagens de câmeras de segurança foram ana-
lisadas, mas a baixa qualidade dificulta a identifi-
cação do condutor.

A Polícia Civil orienta que, caso alguém tenha 
informações sobre o caminhão bitrem branco 
carregado com toras de madeira, entre em contato 
com a Delegacia de Palmares do Sul pelo telefo-
ne (51) 98416-7972.

A tragédia gera grande mobilização e clamor 
por justiça na comunidade local, enquanto fami-
liares e amigos de Miguel esperam por respostas 
e ações das autoridades para capturar o motorista 
responsável pelo acidente que interrompeu a vida 
do idoso e feriu seus entes queridos.

Miguel Eroci Prestes da Silva, de 73 anos

De segunda a  sexta-feira das 13 às 14h, e aos 
domingos, das 12 às 14h30min,

Churrasqueando com a música nativa

15h,


